

nombre, 1,121,832 hommes et 1,164,321 femmes avaient un emploi ou en avaient déjà eu un et étaient en quête de travail. Les hommes formaient 78 p. 100 et les femmes 22 p. 100 de l'ensemble. La population des dix provinces se chiffrait par 7,074,363 personnes du sexe masculin et 6,909,966 personnes du sexe féminin, soit 13,984,329 habitants en tout. La main-d'œuvre constituait donc 37·8 p. 100 de la population, son effectif masculin représentant 58·4 p. 100 de la population masculine et son effectif féminin, 16·9 p. 100 de la population féminine. Environ 82 p. 100 des hommes et près de 24 p. 100 des femmes de 14 ans et plus figuraient à la main-d'œuvre la semaine terminée le 2 juin 1951.

#### Accroissement relatif des effectifs masculin et féminin, 1921-1951.—

On voit au tableau 2 que le pourcentage de la population masculine (y compris les forces armées en 1941) en âge de travailler (14 ans et plus) qui fait partie de la main-d'œuvre diminue depuis 1921, tandis que celui de la population féminine augmente constamment. Si l'on ne tient pas compte des hommes en service actif lors du recensement de 1941, la proportion change sensiblement: une baisse marquée de la proportion masculine apparaît entre 1931 et 1941 et une hausse presque correspondante se produit entre 1941 et 1951. Les hommes en service actif le 2 juin 1941 formaient plus de 8 p. 100 de la main-d'œuvre masculine à cette époque.

